

○国会は、もはや最終盤

アッという間に国会が最終段階を迎えています。安全保障への危機対応を防衛、外務、官房長官と総理を中心に60人ほどの事務局を抱えた専門官が加わって、適切な手が打てる体制、日本型 NSC 法案には、中身に必要な修正を加えたうえで賛成しました。特定秘密保護法案も、しっかりとした判断が必要です。安倍政権の出してきた法案は、秘密にする対象も、取材しようとするマスコミの知る権利の保障も、すべて、秘密にしようとする当事者(大臣をはじめ官僚達)の恣意的判断に委ね過ぎています。秘密にしておきたい当事者のための秘密保護ではなく、国家の安全保障のための秘密保護であることを第三者がチェックできる保障をすること。30年後適当な時期には公開されるという前提が必要です。

大規模災害に備えた法案、「国土強靱化法」が与党から提出されました。自民党の土木事業の拡大だけが目立った法案に対して、私たちの対案を出しました。ソフト、ハードを組み合わせ、まずは、命と国民生活を守ること。そのために、大規模災害に国が直接緊急チームを派遣し、現場の采配が取れる組織(防災庁)を消防と内閣府を中心につくること。財政規律を前提にして、ハード事業は緊急度の高いところから重点化してメリハリをつけること。地域の防災専門家を育てると同時に、コミュニティーのレベルまで防災計画を徹底して、訓練でいざという時に備えることなどを中心にしています。与党との話し合いを続けます。

私が関与してきた「アルコール健康障害対策基本法」は、全党の賛成に目途がついて、委員長提案で提出できそうです。

消費税と社会保障改革、憲法、TPP や国会改革などの論議は、この臨時国会では決着がつきそうにありません。さらに、経済対策で出てきた第3の矢に対して、外国人投資家の失望感が強く、アメリカの金融緩和の終息がはっきりした時点で、日本から資金を引き揚げるだろうという憶測が出てきたことが、心配です。春先の景気変動が、極端なものにならない工夫をしていく必要があります。

○心折れずに再チャレンジを

民主党では、衆議院を中心に、前回落選をしてしまった議員の選挙区で、次期選挙に向けて体制整備のための公認候補の内定作業が始まっています。現在 32 人が公認内定として発表されていますが、12 月までには、さらに条件が整ったところから、追加発表がなされていきます。参議院の内定作業も始まっています。その後、空白区では、公募で候補者を募ったり、予備選挙をしたりと工夫をしながら、新しい人材も確保をしていきます。めげずに挑戦を続ける有為な人材が私たちの次への宝です。一年半後には、統一地方選挙も迫っています。私も、全国を回って、

この宝の発掘に精力を注いでいます。

○魅力いっぱいの南太平洋

南太平洋の小さな王国、トンガの大使が外務大臣とともに来てくれました。魅力的な女性大使です。大臣は、王様の従妹にあたります。人口にして、10 万ちょっと。国会が出来て、民主化が加速しています。日本からのさらなる投資を期待して、来年の春には、一大ビジネスシンポジウムを開きたいと熱っぽく語られました。例えば、私たちの食べているアイスクリームのバニラは、トンガ産がほとんど。ニュージーランドを経由して日本に入ってきます。モズクの栽培をはじめ、日本市場でもっと受け入れてもらえる産物の開発をしていきたいと張り切っていました。ジャイカの協力をつないでいます。

○ミャンマーに真の平和を

ミャンマーの少数民族カチンの人々が、東京の芝公園に集まりました。収穫祭と平和を祈念する「マノー」の祭りを、在京のカチン族とともに集まってお祝いするためです。ミャンマーでは、民主化は名のみで、このカチン族をはじめ少数民族と政府軍との戦闘が続いています。10 万人以上の難民が苦しんでいます。日本がこの和平交渉に加わって仲裁することをカチン族の代表者たちは望んでいます。代表団は、この後、カチンで学校建設に携わった上村真由さんのホストで松阪を訪れました。

○政策セミナー四日市

政策セミナーを開かせていただきました。皆さまからのご協力に感謝申し上げます。また、お忙しい中ご出席下さり、ありがとうございました。

○孫が増えました

お陰様で今年は、一度に二人の孫が増えました。男の子と女の子。これまでと合わせて 4 人目となります。私はまだ本人たちとは直接対面させてもらっていないのですが、笑ったり、泣いたり写真が携帯電話にひっきりなしに送られてきます。難しい会議の途中に、ちょっと開いて、ニヤツとしているのです。

○新春の集い

恒例の新春の集いを開催させていただきます。

三四地区: 1月25日(土) 18:00~ 四日市都ホテル

鈴鹿地区: 2月7日(金) 18:00~ 鈴鹿平安閣

亀山地区: 2月9日(日) 18:00~ あんぜん文化村

詳細は後日あらためてお知らせいたします。皆様お誘いあわせの上、ご参加ください。